

PRESENTACIÓN

En 1998 la economía ecuatoriana registró un crecimiento global de 0.4 por ciento, en volumen, con respecto al año anterior comportamiento que refleja los choques adversos que debió enfrentar el país en este año, entre los que se destacan la caída del precio del petróleo, los efectos del fenómeno de El Niño y el impacto de la inestabilidad propia de un proceso electoral.

El Banco Central del Ecuador, luego de la transición política, en agosto de 1998, continuó haciendo esfuerzos para moderar la inflación, como punto de partida de una reactivación sostenible y rápida; así, mantuvo el esquema de bandas cambiarias, lo que previno una mayor volatilidad de los precios, aunque no se logró corregir los desequilibrios económicos fundamentales.

No obstante este panorama, el principal problema que enfrentó la economía ecuatoriana durante 1998 fue la crisis del sector financiero, pues parte importante de los bancos e instituciones financieras del país evidenciaron dificultades de liquidez como consecuencia de la acumulación de una serie de problemas estructurales de distinta naturaleza. El BCE enfrentó la crisis en el marco de la legislación vigente; sin embargo, otros factores, derivados esencialmente de la economía internacional, conspiraron contra la regulación financiera y macroeconómica.

En esta Memoria Anual se presenta a consideración del país un análisis de la evolución de la economía ecuatoriana durante 1998, identificándose, sobre todo, el papel que ha desempeñado el Banco Central del Ecuador como uno de los gestores principales de la política económica del país. También describe el desempeño de la economía internacional, su impacto sobre la estructura interna y las principales variables económicas, así como las políticas monetaria, cambiaria y financieras aplicadas en el período.

El Banco Central del Ecuador espera que este documento sea una referencia obligada para una mejor comprensión del proceso de desarrollo de la Nación.

GERENCIA GENERAL